



ENSEIGNANTS RETRAITÉS DE LA SASKATCHEWAN

RAPPORT DES MEMBRES – Mai 2025

Renseignements Membres – 12 328 membres (1er mars 2025) répartis dans 40 sections, dont une en Colombie-Britannique.

REMARQUE : Les enseignantes et enseignants retraités de la Saskatchewan sont constitués en tant que section locale de la Fédération des enseignantes et des enseignants de la Saskatchewan (STF) et se voient attribuer huit conseillers votants pour toutes les assemblées annuelles de la STF.

1. PRINCIPALES PRÉOCCUPATION DE VOTRE ORGANISATION

A. NIVEAU FÉDÉRAL

1. Répercussions continues de la création d'un programme national de soins dentaires.
2. Répercussions du programme national d'assurance-médicaments.
3. Soutien pour vieillir au bon endroit à mesure que les besoins des personnes âgées changent.

B. NIVEAU PROVINCIAL

1. Après plus d'une décennie de diminution des soutiens à l'apprentissage dans les salles de classe, le plus récent budget provincial indique certaines augmentations. Ces augmentations ne comblent pas complètement ce qui a été supprimé, mais c'est un début.
2. Des élections provinciales ont eu lieu le 28 octobre 2024 et ont vu le Parti saskatchewanais revenir à un gouvernement majoritaire, bien qu'avec une majorité considérablement réduite. Le STS a produit et distribué du matériel électoral à ses membres pour les aider à prendre des décisions. L'éducation est devenue un enjeu clé de la campagne, en grande partie en raison d'un différend de négociation collective avec la Fédération des enseignantes et des enseignants de la Saskatchewan (STF).
3. Après un long et prolongé différend de négociation collective entre le gouvernement provincial et le STF, y compris des moyens de pression et une mobilisation intensive du public de la Saskatchewan, une nouvelle entente a été signée. Les moyens de pression comprenaient plusieurs jours de débrayages provinciaux, de débrayages continus, de retrait de la supervision à l'heure du midi et de retrait des activités parascolaires, tous conçus pour faire pression sur le gouvernement afin qu'il finance et soutienne adéquatement les salles de classe et pour qu'il inclue la « complexité des salles de classe » comme article dans l'entente provinciale. Cela aussi a été réalisé.
4. La STS, en tant qu'association locale de la STF, soutient activement les initiatives de la STF et nos collègues enseignants actifs. Les sections et les membres de la STS ont soutenu nos collègues enseignants actifs de la manière suivante :

- Participation à la marche des lignes avec les enseignants actifs
- Un don de 100 000 \$ de la STS au fonds de prévoyance de la STF
- Participation à des « sit-in » dans certains bureaux de la MLA
- Aide à l'inscription des membres de la STF sur les sites de démonstration
- Dons de boissons chaudes et de nourriture
- Fourniture de résidences personnelles pour l'échauffement et l'utilisation des toilettes
- Création de lettres à l'intention du rédacteur en chef pour les quotidiens et hebdomadaires
- Affichage des affiches « Je soutiens la STF », des badges autocollants et des autocollants de pare-chocs
- Participation à des événements tels que la participation à la réunion du Comité des comptes publics de l'Assemblée législative de la Saskatchewan
- Entrevues avec les médias sur demande

5. Au cours de la dernière décennie, notre système de santé publique a été de plus en plus mis à la difficulté de répondre aux besoins d'une population géographiquement dispersée et de plus en plus vieillissante. Les problèmes de temps d'attente pour les traitements et les interventions continuent d'être une préoccupation, tout comme les besoins des personnes âgées de vieillir au bon endroit à mesure qu'elles vieillissent.

6. Le STS soutient et défend le concept d'un logement convenable pour les personnes âgées, leur permettant de rester chez elles avec le soutien nécessaire, ce qui contribue à soutenir la longévité et la qualité de vie. Pour « vieillir chez elles », les personnes âgées peuvent avoir besoin d'un meilleur accès aux soins à domicile, à l'aide pour les travaux de jardinage, les travaux ménagers et l'entretien de la maison, ainsi que d'informations claires et accessibles sur les services disponibles et l'endroit où ils le sont. En collaboration avec le Saskatchewan Seniors Mechanism (SSM – un regroupement provincial d'organismes visant à contribuer à une meilleure qualité de vie pour les aînés), nous continuons de défendre le concept de gagner au bon endroit

7. La STS continue de soutenir le travail de la Fondation McDowell. L'an dernier, un appel spécial a été lancé sous la forme de deux subventions de recherche pouvant atteindre 3 000 \$ par projet. Les sujets de recherche étaient « Les enseignants retraités et leur contribution continue à l'enseignement et à l'apprentissage en Saskatchewan » (Janet Lowndes) et « Vers une compréhension de la transition identitaire à la retraite des enseignants en Saskatchewan » (Jane MacLeod). Un certain nombre de nos membres ont participé à ces projets de recherche et des présentations ont été faites au fur et à mesure de la diffusion de ces résultats.

2. PRINCIPALES ACTIVITÉS DE VOTRE ASSOCIATION DEPUIS LA DERNIÈRE AGA ACER-CART

- a. Les visites des sections locales ont progressivement augmenté depuis la COVID et des contacts plus réguliers avec le président et les membres de l'exécutif de STS sont établis afin de mieux rester en contact avec les sections et de répondre à leurs besoins.
- b. L'exécutif provincial a des représentants de liaison pour chacune des 40 sections. L'exécutif continue d'adopter une façon plus cohérente de communiquer avec les sections. Cela se fait après chaque réunion de l'exécutif par le biais d'une publication numérique nommée Executive Notes. Cela permet de tenir les chapitres informés et donne aux membres de l'exécutif

l'occasion d'entrer en contact avec les présidents des chapitres.

c. Publication et distribution de quatre numéros annuels de la revue Sensibilisation. Il s'agit d'une publication actualisée qui est passée à un format magazine, en couleur et avec des photos et des articles d'intérêt. Des commentaires positifs concernant cette décision continuent d'être reçus.

d. Les sections qui organisent des événements récréatifs provinciaux ont connu certains défis. Les petits chapitres ont du mal à organiser des événements, ce qui laisse les grands chapitres organiser la plupart des événements. L'organisation continue de chercher des activités qui pourraient attirer nos jeunes membres.

e. Le STS est un membre fondateur du Saskatchewan Seniors' Mechanism et continue de soutenir activement SSM et son initiative de soutien à domicile. SSM a l'intention d'influencer le soutien du public et du gouvernement pour que les personnes âgées puissent vieillir confortablement et en toute sécurité chez elles.

f. Deux bourses de 2 500 \$ pour soutenir les études universitaires en éducation.

g. Subvention annuelle de 3 000 \$ pour soutenir les activités de la Fondation Dr. Stirling McDowell.

h. Un projet continu de renouvellement des statuts, des politiques et des lignes directrices qui reflète notre organisation mature et stable.

i. Une nouvelle entente d'avantages sociaux collectifs avec la Croix-Bleue de la Saskatchewan a été signée et s'étend jusqu'au 30 juin 2027. Cette nouvelle entente comprend des augmentations de primes et certaines améliorations. Les excédents du Régime au-delà des niveaux cibles identifiés pour nos réserves ont permis de limiter les augmentations de primes.

j. La STS a terminé la transition de nos fonds investis vers la société d'investissement Connor, Clark and Lunn.

k. Lors de l'assemblée générale annuelle de 2025, une reconnaissance spéciale des contributions de Fred Herron (ancien secrétaire exécutif) a eu lieu. Fred est décédé le 24 octobre 2024. La main de leadership de Fred est évidente presque partout au sein de la STS.

l. Séminaires de la Fédération des enseignantes et des enseignants de la Saskatchewan sur la planification de la retraite – Les présentateurs sont des invités de la STF et nous apprécions grandement l'invitation de la STF à y participer. L'objectif de ces séminaires est d'expliquer les raisons pour lesquelles les enseignants retraités pourraient se joindre à la STS, de donner un aperçu des régimes de soins de santé et de soins dentaires complémentaires de la STS et de fournir de la documentation et des coordonnées.

m. Séminaires sur le mode de vie à la retraite de la STS – L'objectif de ces séminaires interactifs est de donner aux participants l'occasion d'examiner et de discuter des questions fondamentales sur la retraite et les réalités de la retraite. Les participants se préparent aux changements que la retraite apporte à leur mode de vie et à celui de leurs proches. Ces séances sont offertes sur demande et le développement en ligne est en cours. Au total, 8 séances ont été offertes dans la province au cours de la dernière année, auxquelles ont participé environ 180 personnes.

3. MOTIONS DE VOTRE ASSOCIATION À L'AGA DE L'ACER-CART. À l'heure actuelle, aucune motion n'a été transmise à l'assemblée générale annuelle de la STS qui aurait un impact sur l'AGA.